
Recibiendo el Espíritu por Fe 

(Gálatas 3:2 y 3) 

 

Exordio 

 

El libro de los Gálatas es una de las epístolas más cortas que escribió el apóstol Pablo. Ha 

servido como una influencia muy profunda en la historia de la cristiandad. Martín Lutero 

la usó para levantar  y separar la iglesia cristiana del paganismo. 

 Fue escrita por el apóstol Pablo probablemente durante el año 53-55a-c. Desde 

Éfeso. 

Si Pablo no hubiesen tenido “una discusión no pequeña” (Hechos 15:2) lo más 

probable era que Pablo no estaba preocupado con un acto externo. El asunto estaba ligado 

a la pregunta de “Ley y Libertad”. Para los Judíos y también para los Judíos cristianos 

esta era una verdad axiomática, que era aceptada como verdadera, pero que no se había 

probado. Los símbolos no podían probar la libertad en Cristo. Es por eso que Pablo fue 

tan específico y tomó la vacilación de Pedro tan seriamente. Pedro estaba jugando con el 

temor de los hermanos en Galacia. Para los Judíos la circuncisión era una marca indeleble 

que no se podía perder. Esa marca lo hacía miembro del pacto una vez y para siempre. 

Pablo recalcaba que había que hacer la voluntad de Dios como un símbolo de verdadera 

circuncisión. La vida debe ser vivida en la gracia revelada en Cristo. “Cristo es el fin de 

la Ley” (Romanos 10:4; Gálatas 3).  Cuando la iglesia experimentó el Espíritu Santo, 

todos vivían en comunidad, eran de un mismo sentir, según lo relata Lucas. El 

derramamiento del Espíritu fue una respuesta a las profecías de  antaño. Pero este era un 

privilegio de todos y no unos pocos. Tal vez la interpretación de la fiesta de Pentecostés,  

como la renovación de un pacto y el recibimiento de la Ley animó a los primeros 

cristianos a experimentar la experiencia del Espíritu como el cumplimiento de la promesa 

de un nuevo pacto, como también de la Ley escrita en sus corazones. Sin embargo fue 

con Pablo que las implicaciones para la continuación de esta comunidad de fe y conducta 

alcanzaron su completa elaboración. “Pues no es Judío el que lo es exteriormente, ni es la 

circuncisión la que se hace exteriormente en la carne, sino que es judío el que lo es en lo 

interior, y la circuncisión es la del corazón, en espíritu, no en letra, la alabanza del cual 

no viene de los hombres, sino de Dios. Romanos 2:28-29; 7:6 

Guardar la ley era una maldición porque nadie podía hacerlo. Sin embargo Cristo 

libró al hombre de esta maldición. Sin embargo el hecho de que el hombre era libre de 

guardar la Ley, eso no significa que la ley quedaba a un lado (Romanos 3:31; 6:15; 

Mateo 5:17). La Ley como una manera de “salvación” había terminado en Cristo 

(Romanos 10:4).     

 

Ellos habían  recibido la visita de Pablo y la presencia del Espíritu Santo.  

Fueron ungidos con poder.  Se manifestaron las obras de Dios en ellos.  

 

Verso 1: ¿Quién os hechizó, quién los embrujo para no seguir la verdad del evangelio? 

¿Quién ha creído a nuestro anuncio? 

 Si Cristo ya les alumbró el entendimiento, ¿porque creen a otro espíritu? 

El Espíritu Santo se recibe por fe y no guardando ciertos patrones. 

  



1. El avivamiento de Dios 

a. Cuando hablamos de avivamiento y fortaleza espiritual, algo anda mal, 

débil y equivocado. 

b. Nuestra vida no es la que debería ser 

c. Se ve  en la iglesia, debilidad, fracaso, pecado, cansancio, etc. 

¿porque? 

d. ¿Porque tenemos que vivir tan pobres? ¿Es posible vivir en gozo y 

fuerza? Claro que es posible  

e. Entonces: ¿Porque la iglesia es tan débil y no vivimos a la altura de los 

privilegios de un cristiano, como heredero y coheredero de Dios?  

¿Estamos viviendo como pordioseros? 

f. Respuesta: Pablo les dice a los Tesalonicenses: quiero que crezcáis 

mas y más pero en otras cartas no dice eso. 

g.  ¿Cual era la razón de los Gálatas?  

h. No vivían como los otros  cristianos sino en el poder de la carne.  

i. Ellos recibieron el Espíritu Santo. Pablo les predico con poder y 

señales ¿que paso?  

j. Lo que empezaron en el Espíritu lo querían perfeccionar por la carne. 

¡ahora! Dios ha llamado a la iglesia a vivir bajo el poder del Espíritu 

Santo. pero: se vive bajo el poder de la carne, de la voluntad y la 

energía y esfuerzo personal. sin el Espíritu.  

k. Mensaje: "Si la iglesia quiere volver al reconocimiento que el 

Espíritu Santo es su fuerza y su apoyo, y si la iglesia quiere 

renunciar a todo lo demás y esperar en Dios ser llena del Espíritu 

Santo; sus días de triunfo y alegría volverán, y se vera la gloria de 

dios revelada en nosotros.  

2. Tres puntos:  

a. El comienzo de la vida cristiana es recibir el Espíritu Santo. recepción: 

"habiendo comenzado por el Espíritu... 

b. Pablo podía decirles el momento cuando nacieron. Ellos tenían que 

decir sí. Hay algunos que ni siquiera saben si nacieron de nuevo.  

c. Si los Gálatas que lo habían recibido corrían peligro, cuanto mas 

aquellos que ni saben ni dan gracias por el Espíritu?.  

 

3. El peligro de descuidar y olvidar que tenemos que vivir por el Espíritu y no por la 

carne  

a. Todos sabemos del desvío de un ferrocarril. El Espíritu Santo es nuestro 

guía. Ellos recibieron el Espíritu, pero lo querían perfeccionar por la 

carne. ¿Por qué? 

b. Por los maestros judaizantes. Puedo hacer mucho, predicar tocar cantar, 

etc. bajo el poder de la carne y no hay fruto. 

 

4. Frutos y pruebas de la perfección por la carne. Gal.5:19-21  

         a. ¿Cómo empezó-la iglesia en Pentecostés? 

c. Ya en los anos 200 se había extraviado. ¿porqué? 



d. Querían perfeccionarla por la carne. Vino la reforma, pero eso no fue 

todo.  

e. Debemos vivir en el Espíritu. 

 

5. El camino que conduce a la liberación 

a. Ceder al Espíritu Santo 

b. ¿Cuál es el camino a la restauración?  

c. Los Gálatas tuvieron que volver al principio.  

d. Debemos volver al principio. Habiendo comenzado por el Espíritu 

e. Debemos volver al principio. ¿Estamos viviendo bajo el poder del Espíritu?.  

f. Si la respuesta es no. Estás dispuesto a recibirlo? Reforcemos el hombre 

interior  
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